

# DIARIO OCCIDENTE

[✉ ¡SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN DE NOTICIAS!](#)

Cali, marzo 24 de 2020.

Buscar





TEMAS DESTACADOS:

[Encuesta de la semana](#) | [Edictos y Avisos de ley](#) | [Nueva fecha Feria Esotérica 2020](#)

[🔗 Versión PDF](#)

Reconocimiento internacional

## Colombia, ruta de las aves



COLOMBIA

Lunes 23 de Marzo, 2020

Con la declaratoria de las Sabanas de Paz de Ariporo y Trinidad como Sitio de Importancia Regional de la Red Hemisférica de Reservas de Aves Playeras (WHSRN), ya son dos los santuarios ambientales en Colombia que reciben ese reconocimiento.

El primero de ellos, declarado sitio regional en 2009, está en el Pacífico colombiano, se trata de las bocas del río Izcuandé en el departamento de Nariño.

Las Sabanas de Paz de Ariporo y Trinidad fueron reconocidas por albergar a más del 1% de la población biogeográfica del Playero Canelo (*Calidris subruficollis*).

Además, es el primer sitio WHSRN en Suramérica que es de importancia para la especie durante su migración hacia el norte.

Durante mucho tiempo, los científicos pensaron que la especie no se detenía en Suramérica durante la migración hacia el norte, pero el trabajo adelantado por los investigadores de la Asociación Calidris, demostró lo contrario.

### El sitio



**Recibe las noticias en tu correo electrónico**



### DESTACADO

LO MÁS VISTO



[¿Es bueno que un gato nunca salga de la casa?](#)



[Jamundí toma el futuro en sus manos](#)



[Toque de queda y ley seca para prevenir el contagio masivo de coronavirus en el Valle](#)



[Cali tendrá segundo bulevar con hundimiento entre San Antonio y el centro](#)



[Listo decreto para circular libremente durante pico y placa](#)

Privacidad - Condiciones

Las Sabanas de Paz de Ariporo y Trinidad comprenden aproximadamente 62 mil hectáreas de sabanas de pastizales naturales del oriente de Colombia, conocidas como la Llanura inundable de la Orinoquía.

En esta región la Asociación Calidris ha monitoreado el área desde 2012, recolectando los datos necesarios para demostrar que bandadas de hasta 700 individuos utilizan el área durante la migración hacia el norte entre febrero y abril.

El Playero Canelo para algunos habitantes de estas sabanas es el mensajero de las lluvias, pues su llegada anuncia las primeras precipitaciones, es considerado portador de buenas noticias, pues las lluvias son esperadas con ansias, en especial cuando la época seca se prolonga demasiado.

Además del Playero Canelo ha detectado en la zona otras especies de migrantes neárticos.

El nuevo sitio WHSRN comprende tierras administradas por el Municipio de Paz de Ariporo y un total de once propiedades privadas, cuyos dueños implementan prácticas tradicionales de pastoreo de ganado que promueven el uso racional y el manejo de hábitats naturales, que son clave para la conservación del Playero Canelo.

Cada una de estas propiedades tiene planes de manejo que dan prioridad a la conservación de la vegetación nativa que caracteriza este ecosistema único de pastizales.

Con los propietarios, la Asociación Calidris ha venido haciendo un trabajo, en el cual estos han aprendido a reconocer y apreciar el Playero Canelo y otras aves playeras que dependen del área, compartiendo regularmente observaciones y fotos.

La adición de estas Sabanas ayuda a la conservación del Hábitat.

## En el Pacífico

El primer sitio incluido de importancia regional de aves playeras de la Red Hemisférica de Reservas para Aves Playeras (RHRAP) en Colombia, está en la costa Pacífica nariñense.

Allí hay una comunidad de 2.200 personas que comparten la costa con la mayor concentración de aves playeras del Pacífico colombiano.

La Asociación Calidris ha liderado monitoreo de aves playeras en el Delta del Río Iscuandé desde 2008 en dos bajos de arena conocidos como La Cunita y Quiñónez.

Estos sitios han sido monitoreados por voluntarios locales tres veces al año (febrero, junio y octubre).

Muchos de los voluntarios son jóvenes locales que percibían estas zonas del Delta como obstáculos para las lanchas, pero ahora saben que son las áreas de las que las aves dependen para alimentarse y poder sobrevivir.



**Suscríbete**

**Recibe la mejor información  
en tu correo electrónico  
Suscríbete a nuestro boletín  
de noticias, sin costo.**

**DIARIO OCCIDENTE**

PUBLICIDAD

### Traductor instantáneo

Esta invención japonesa te permite hablar idiomas  
Muama Enence



## El Playero

El Playero Canelo, cuyo nombre científico es *Calidris subruficollis* es un ave de tamaño mediano y coloración general anteada, con las plumas del dorso y alas oscuras y con bordes negruzcos y ocres.

Su cabeza es pequeña, pico corto y patas amarillas.

Durante su migración usa una gran variedad de ambientes, incluyendo pastizales, prados húmedos, campos arados y humedales de agua dulce.

En Colombia se ha registrado ocasionalmente en ambientes costeros del Pacífico y el Caribe, en el valle interandino del río Cauca, arrozales en llanos orientales.

Es una especie casi amenazada globalmente que fue cazada a lo largo de su ruta migratoria entre Estados Unidos y en los sitios de invernada en Suramérica.

Estas aves se reproducen en la tundra ártica.



0 Comments

Sort by Oldest



Add a comment...

Facebook Comments Plugin